

25.11.2008 - 12:38 Uhr

Allianz Suisse: Les Suisses champions de l'optimisme malgré la crise financière

Zurich (ots) -

- Indication: Des informations complémentaires peuvent être téléchargées en format pdf sous:
<http://www.presseportal.ch/fr/pm/100008591> -

D'après une étude menée par Allianz, la Suisse est le pays le plus optimiste dans une comparaison internationale. Mais ici aussi, la crise des marchés financiers est perçue comme la principale menace. C'est pourquoi la sécurité sera au cœur de toutes les questions financières l'an prochain.

Si l'on en croit les résultats de l'étude de confiance représentative menée par Allianz dans huit pays européens et aux États-Unis, les Suisses sont actuellement les plus optimistes, et ce, en dépit de la crise financière et des craintes de récession. Ainsi, plus de la moitié de la population (54 %) estime que la situation du pays est bonne ou relativement bonne, plaçant la Suisse seule en tête. En comparaison, le scepticisme prévaut en Autriche (29 %) et en Allemagne (21 %). La Hongrie, mise à mal par la crise financière, est la lanterne rouge de cette enquête: seuls 4 % des personnes interrogées croient à un avenir positif. Les pessimistes sont aussi clairement majoritaires en Italie (10 %), en Russie (15 %) et aux États-Unis (17 %).

Pour l'instant, la Suisse fait encore preuve d'une stabilité relative et l'économie suisse reste très compétitive, ce qui explique cette appréciation optimiste. L'analyse détaillée des résultats de l'enquête montre néanmoins l'incidence évidente de la crise financière sur la Suisse. La recherche de sécurité a clairement progressé, indique le CEO d'Allianz Suisse, Manfred Knof, à propos des résultats de l'enquête.

Le tableau s'assombrit quelque peu pour les douze mois à venir: les personnes interrogées sont encore 47 % à se déclarer confiantes dans l'évolution à venir de la Suisse. Ce chiffre est également élevé par rapport aux autres pays. Avec respectivement 30 % et 24 %, l'Autriche et l'Allemagne sont clairement à la traîne. En Suisse, les jeunes de moins de 30 ans, avec 58 %, sont nettement plus optimistes que leurs concitoyens de plus de 50 ans, qui ne sont que 39 % à se dire confiants.

Une situation personnelle très satisfaisante

S'agissant de leur situation personnelle, quatre Suisses sur cinq sont actuellement relativement voire très satisfaits, hissant une nouvelle fois la Suisse loin en tête des pays sondés. En Autriche et en Allemagne, les deux pays voisins, ce chiffre est d'environ 60 %, et les États-Unis occupent une étonnante deuxième place avec 63 %, malgré l'amplification de la crise.

L'éducation rend confiant, la crise financière est un fort motif d'inquiétude

Quels sont les thèmes pour lesquels les Suisses sont particulièrement enclins à l'optimisme? Leur jugement est sans appel: deux tiers des personnes interrogées se disent confiants quant à l'avenir pour ce qui est de l'éducation et de la qualité des écoles et des universités. La protection de l'environnement et du climat ainsi que la promotion de la santé obtiennent respectivement 36 % et 35 % d'avis positifs.

L'évolution économique est en revanche une cause d'inquiétude: les craintes (35 %) l'emportent déjà sur l'optimisme (32 %) en matière de sécurité de l'emploi. L'appréciation de la situation économique générale est également négative pour 40 % des personnes interrogées, contre seulement 26 % de voix positives. La crise financière internationale est la principale cause d'inquiétude avec 57 % de réponses empreintes de scepticisme et tout juste 15 % de jugements optimistes.

Les Suisses misent désormais sur la sécurité

Deux Suisses sur cinq estiment que la crise financière pèsera sur leur avenir personnel. Un tiers environ s'inquiète pour l'AVS. Ils sont tout de même 66 % à penser que leur emploi ne sera pas non plus menacé à l'avenir. La situation financière personnelle incite également 72 % à l'optimisme, tout comme les soins médicaux en cas de maladie (77 %). C'est l'environnement personnel, que ce soit les amis et la famille (80 %) ou le standard de vie et le logement (92 %), qui inspire le plus confiance aux personnes interrogées.

Eu égard à la crise, les Suisses accorderont à l'avenir davantage d'importance à la sécurité. Ils ont été 43 % à indiquer qu'ils conserveraient leur argent sous forme de liquidités, principalement sur des comptes bancaires, au cours des douze prochains mois. Dans un premier temps, les emprunts d'État, les actions ou les fonds de placement ne constituent pas une option envisageable pour deux tiers des personnes interrogées. Pour nous, en tant qu'assureurs, ce besoin de sécurité se manifeste clairement au travers de la demande d'assurances vie classiques ou de produits assortis d'une garantie de capital, souligne Manfred Knof. Dans les périodes d'incertitudes, les assureurs sont un partenaire sûr.

L'étude de confiance représentative d'Allianz a été réalisée entre fin octobre et début novembre dans huit pays européens (Allemagne, France, Grèce, Italie, Autriche, Russie, Suisse, Hongrie) et aux États-Unis. Plus de 10 000 personnes de plus de 15 ans ont été interrogées.

Contact:

Hansjörg Leibundgut
Communication d'entreprise Allianz Suisse
Mobile: +41/79/300'71'52
E-Mail: hansjoerg.leibundgut@allianz-suisse.ch

Bernd de Wall
Communication d'entreprise Allianz Suisse
Tél.: +41/58/358'84'14
E-Mail: bernd.dewall@allianz-suisse.ch